

Gremios acuícolas culpan a autoridades por PIB negativo:

"Fuimos la región con menor crecimiento debido a decisiones políticas erróneas"

• Los dirigentes de las principales agrupaciones del sector no dudan en apuntar a la gestión de la Gobernadora Andrea Macías, además de la falta de avances en infraestructura y conectividad.

Puerto Aysén.- Siguen dando que hablar las cifras entregadas la semana pasada por el Banco Central en torno al Producto Interno Bruto Regional que, en el caso de Aysén, mostró una variación negativa de -9,7%.

El dato, para los gremios del sector acuícola es "alarmante", sobre todo de cara a un nuevo factor que se sumará a esta crisis: el alza en las tarifas eléctricas que impactará directamente al bolsillo de los hogares y de la industria local.

Desde distintas agrupaciones productivas del sector acuícola y salmoneero, señalaron hacia las culpabilidades tras las cifras negativas y apuntaron directamente a las autoridades políticas, especialmente hacia la gestión del Gobierno Regional de Aysén.

A través de un comunicado, aseguran que más allá del subdesarrollo en términos de "de infraestructura como de inversión, ha dejado a muchos empresarios y residentes en una situación precaria", también existe una "falta de políticas públicas efectivas para incentivar el desarrollo económico y la dependencia en fuentes de energía costosas y contaminantes, como el diésel, han exacerbado la situación".

Hernán Rebolledo, presidente de la Corporación Desarrollo Productivo Litoral Aysén (CorpAysén), expresó que "es absolutamente preocupante que el estado económico y de inversión de la región se ha mantenido estancado, sin proyecciones de inversión. Este decrecimiento es un llamado de atención a las autoridades y las fuerzas sociales



para trabajar de manera proactiva. La situación se agrava con las alzas tarifarias, que afectarán gravemente tanto a nivel domiciliario como industrial. Si no proyectamos un crecimiento en los sectores productivos, enfrentaremos un colapso económico local".

Por su parte, Misael Ruiz, presidente del gremio de prestadores de servicios acuícolas (AgrupAysén), atribuyó el estancamiento económico a las malas decisiones políticas y un liderazgo regional deficiente.

"Fuimos la región con menor crecimiento debido a decisiones políticas erróneas. La gobernadora Andrea Macías ha sido un obstáculo para el desarrollo. La falta de diálogo con los productores y prestadores de servicios es evidente. Además, enfrentamos el problema de las tarifas de energía más caras del país, con un incremento adicional del 30%. ¿Cómo pagarán los adultos mayores de Aysén estas alzas? Necesitamos unidad y acción conjunta con las autoridades para superar esta crisis", indicó.

Asimismo, Tomás Monge, director territorial de SalmonChile AG, subrayó la necesidad de estrategias regionales a largo plazo y condiciones favorables para la instalación de industrias. "Ante el rezago histórico que ha tenido la región de Aysén, lo que se requiere son planes y estrategias regionales de largo plazo y condiciones habilitantes para la instalación de industrias que traccionen y generen desarrollo de servicios locales como la salmoneicultura. Es urgente y necesario que autoridades y el mundo político generen las condiciones para el desarrollo de inversiones a través de normativas y reglamentos que brinden certeza y claridad y no paralicen a quienes quieran invertir en Aysén".

"En el corto plazo vemos desafíos relevantes para la industria en la región como la nueva ley de acuicultura, planes de manejo en reservas entre otros, donde es fundamental que se escuche la voz de las regiones y de todo el ecosistema del mundo productivo y social de la región", añadió Monge.